

La asamblea del martes próximo y los problemas de organización de nuestro partido

La celebración de la Asamblea General convocada para el martes próximo 22 de abril, debe constituir en la vida de nuestro movimiento un verdadero y positivo avance en la transformación de muchas concepciones, hasta ahora existentes, sobre las formas y relaciones orgánicas del Partido.

La lucha de Lenin y de los bolcheviques por la formación de un verdadero Partido Comunista, tenía ante sí las tareas históricas que tal Partido debía cumplir en la lucha del pueblo y del proletariado por su liberación. Cada posición ganada a las ideas pequeño-burguesas y anarquistas sobre lo que debía ser el Partido, sobre lo que el Partido significa en relación con las masas, sobre sus formas y tácticas de lucha, sobre sus propias relaciones internas, etc., era en realidad una posición ganada por la causa del verdadero socialismo, por el socialismo que significa la fusión del marxismo con el movimiento obrero, la fusión de las luchas económicas con las luchas políticas de la clase trabajadora.

En la lucha por la formación de un verdadero Partido Comunista entre nosotros, se comete a veces el error de enfocar el problema desde un punto de vista puramente práctico, excluyendo o subestimando el factor teórico. En otras palabras, se pretende la formación de todos los organismos del Partido y el funcionamiento más o menos normal de los mismos, sin que los militantes que constituyen y hacen trabajar tales organismos, tengan a menudo la menor noción teórica del papel y de las funciones del Partido, tanto en su vida interna como en sus relaciones con las masas.

Lenin, combatiendo la posición oportunista de los llamados economistas sobre lo que el Partido debía ser, recalca en su libro "Qué hacer?" el papel del elemento consciente, el papel de la conciencia socialista, el papel de la teoría socialista como factor de primer orden en la formación del Partido y en su función de vanguardia organizada de la clase trabajadora. Mas adelante, en su otro libro: "Un paso adelante, dos pasos atrás", vuelve sobre el tema del elemento teórico, sobre el tema del papel del Partido como destacamento consciente de la clase obrera. La teoría es tan fundamental para Lenin, que afirma que "sin teoría revolucionaria no puede haber tampoco movimiento revolucionario". Los economistas pretendían que el movimiento espontáneo del proletariado engendraba una ideología socialista. Lenin combatía tal punto de vista, demostrando que la ideología socialista era el producto de la ciencia y no

del practicismo espontáneo del movimiento.

Pero la teoría de nuestro movimiento no puede ser tampoco el material privado de círculos cerrados, sino que debe servir para levantar continuamente el vigor político y la capacidad mental de los militantes. Para llegar a constituir un verdadero Partido monolítico, es decir, una unidad indestructible tanto orgánica como ideológicamente. Es claro que no vamos a pretender hacer de nuestro Partido un Partido de teóricos, lo cual sería caer en un extremo del problema. Pero la verdad es que estamos atascados en el otro extremo, con un Partido de prácticos, salvo contadas excepciones, excepciones a las cuales aún les falta también un reforzamiento teórico importante. Tanto en la base como en la dirección, en la base desde luego más que arriba, se siente la necesidad de un reforzamiento teórico, de una madurez política indispensable para conducir adelante la lucha.

Trasladándonos a los problemas internos de nuestro Partido, debemos ver en ellos dos formas de manifestarse:

los problemas prácticos de organización y los problemas mentales de organización. Junto con el planteamiento de los problemas prácticos de organización, debemos plantear los problemas mentales de organización, o sean aquellos que surgen de la incapacidad teórica del militante para comprender las formas y las relaciones orgánicas que el Partido debe tener, incapacidad que a menudo se manifiesta en forma de reacción, de indisciplina o de protesta, pero que en la forma que sea, constituye un obstáculo para el trabajo diario del Partido.

El último Pleno del CC. acordó la celebración de la nueva Conferencia del Partido, bajo el signo de la organización. Pero no podríamos llegar a la Conferencia, sin antes llevar luz a toda una serie de ideas y concepciones equivocadas sobre las formas y relaciones de organización del Partido. No podríamos llegar a la Conferencia con todos los vicios mentales de organización existentes en gran parte del Partido. La Conferencia enfocará los problemas prácticos de organización, Pero solamente estaríamos en condiciones de

resolver tales problemas si llegamos a ella con ideas claras y definidas, con conceptos bolcheviques sobre lo que el Partido debe ser.

Esta es la importancia de la Asamblea del martes próximo. Para las Secciones de Provincia, se hace necesario, por lo menos, el envío de material escrito sobre las conclusiones de la Asamblea referentes a organización, que preparen la mentalidad del Partido.

¿Cuáles deben ser los temas a tratar el martes? Pueden ser estos: ¿Cómo se milita en el PC. ¿Qué es el centralismo democrático? El carnet del Partido y la cotización. ¿Qué es una célula, una fracción, un Comité intermedio, un Comité de dirección. El Buró Político y sus funciones. ¿Qué son los Plenos del C.C. las Conferencias y Congresos del Partido? ¿Cuáles y cómo deben ser las relaciones de los organismos del Partido? ¿Qué es el programa máximo y el programa mínimo y los estatutos del Partido? ¿Qué debe ser el partido en relación con las masas y con las demás organizaciones obreras, etc.

El temario puede parecer elemental. Pero es por ese lado que debemos comenzar la lucha por la elevación teórica del Partido; por el conocimiento de nuestro propio Partido. RODOLFO GUZMAN

Ha sido condenado el asesino del c. Herminio Alfaro

Hemos visto en el "Boletín Judicial" del 4 del mes de abril en curso, que Antonio Villegas, el asesino del inolvidable compañero Herminio Alfaro, ha sido condenado a presidio.

Villegas, que cometió este crimen cuando la campaña de

Cortés, logró que le suspendieran la pena. Ahora cometió un nuevo delito en perjuicio de unos vecinos de Barba, por el cual ha sido condenado y la sentencia dispone que el reo también descuente la pena que se le impuso por el delito de homicidio de Herminio Alfaro.

A todos los suscriptores y agentes de "Trabajo"

Se les pide en forma urgente ponerse al día en sus cuentas con el periódico. La falta de pago tanto de muchos suscriptores como agentes ha producido una situación muy difícil a nuestro semanario, que debe ser resuelta con un esfuerzo para cancelar los saldos atrasados.



Grupo de expedicionarios acampando en un rancho en la montaña.

Otras tierras que se extienden al noreste de Vara Blanca, de una colonia agrícola. Participaron en la excursión representantes del campesinado de Barba, Santa Bárbara, Santo Domingo, San Rafael y del cantón central; además iban los compañeros Góngora, Villalobos y Ferreto. El compañero Góngora puso al servicio de la expedición sus conocimientos de ingeniería los que en todo momento fueron de suma utilidad, tanto para determinar la ruta a seguir conforme a los planos, como la altura y profundidad de los

de las diversas zonas estudiadas. El plano de la excursión con que se ilustra esta página fué trazado por él.

Acompañaron además a los expedicionarios hasta Vara Blanca, los compañeros: Carmen Lyra, Manuel Mora, Carlos Luis Fallas y otras personas.

Aproximadamente a las nueve de la mañana se partió de Vara Blanca hacia el noreste Guió la expedición en ese trecho el agricultor de la región Emilio Borloz, quien la condujo hasta el rancho construido (Pasa a la Pág 4)

NOTA DE LIMON

A los peones municipales encargados de la recolección de basura, no se les permitió descansar ni el propio Viernes Santo; nuestra Municipalidad fué inflexible con estos humildes ciudadanos. Entre el público limenense ha causado extrañeza la intransigencia de los regidores.

Parece mentira pero es verdad

La Municipalidad de San José consideró que algunas cláusulas de la nueva contratación eléctrica perjudicaban sus intereses y envió un pliego de objeciones al Congreso. El Ejecutivo municipal dispuso luego mandar las peonadas municipales, todos los días —mientras se discutía la tal contratación—, a las barras del Congreso. Pero a los trabajadores que apoyaron las objeciones de la Municipalidad se les cortó el rabo!

Los pobres todavía no han salido de su asombro.

DURANTE CUATRO

—Viene de la Pág. UNO

travesamos tres veces una quebrada que aparece en el plano de Johanning con el nombre de Híler, pero la Asamblea acordó cambiarle el nombre por el de La Unión, y a las 12.21 hs. llegamos a un río que aparece en el plano dentro de la Legua de Heredia, la lectura del altímetro dió 1500 mts.

(4) A las 12.35 hs. encontramos

Compañero:

Si usted no ha recibido la convocatoria para la asamblea del martes 22 de abril, usted puede entrar con solo presentar su carnet 1941.

una placa en un árbol con el No 32, de donde salía un carril comenzado hacia el N. Altura barométrica, 1535 mts. Caminando un poco hacia el S. vimos un valle por el que atravesaba el río y pudimos abarcar bastante extensión, lo que nos dió cuenta de la orografía de la región. La tierra es menos profunda, y lo que vimos, y el hecho de estar al N., es decir, en la parte baja de la Legua, nos indica que las condiciones no han de mejorar hacia el S. de modo que de acuerdo con la Asamblea se juzgó que serían tierras para pastos y que no se prestan bien a ser colonizadas por colonos pobres. En seguida regresamos al campamento. El regreso hacia el Campamento (2) lo emprendimos el 11 de abril a las 9.47 hs. llegando a las 11.50. Aquí pernoctamos y al día siguiente salimos par a Vara Blanca por la ruta que nos mostró un compañero que tiene su finquita por allí; el camino es más largo, pero tiene de interesante que pasa por muchas abras y fincas; lástima que no se contaba con más tiempo

para haber podido hacer una localización aunque fuera aproximada, pero además de la premura del tiempo, la lluvia nos hizo más pesado el camino. Sin embargo, se nota que hay ingenieros trabajando en ese trayecto, posiblemente en localización de fincas.

De La Legua de Santo Domingo nos dijeron que era buena tierra y posiblemente la más fácil de habilitar haciendo un camino que atravesase el Río Sarapiquí hasta El Comisariato. La Legua de Barba también es buena, pero según se ve, ya están ocupadas. Las Leguas de Heredia son tierras altas que pueden servir para ganadería, aunque falta conocer por el camino hacia la Colonia El Salvador para poder dar un informe más completo.

El miércoles próximo pasado partió de Heredia, a las cinco de la mañana, la expedición que se había organizado para localizar la "legua municipal de Heredia" y gestionar la formación con ella y

EL PACTO DE NEU

(Viene de la Pág. 1a)

ca. Se ha querido ver en él una maniobra "inspirada por Berlín"; o un "nuevo triunfo del eje totalitario"; o un abandono de la política de ayuda a la china nacionalista"; o una maniobra para lanzar al Japón a la guerra contra los Estados Unidos. Al mismo tiempo se ha insistido en presentar la política exterior de la URSS como una política misteriosa, plena de ambigüedades. No ha faltado quien juzgue el nuevo tratado como una nueva manifestación de la "maquiavélica política de Stalin que se orienta en el sentido de prolongar la guerra hasta el agotamiento de los beligerantes".

¿Cuál es la verdad de todo esto y por qué ha producido tan mala impresión el acuerdo soviético-nipón a los gobiernos imperialistas?

La verdad es que durante mucho tiempo los enemigos de la Unión Soviética esperaron con ansias el estallido de la guerra entre ésta y el Japón. Con cierta razón pensaron que si tal cosa llegaba a ocurrir, el poder militar del país del socialismo sería quebrantado parcialmente y lo expondría a un ataque desde el oeste, es decir, en su frontera occidental, con pocas probabilidades de rechazarlo en vista del debilitamiento sufrido por la lucha en el oriente. Durante las operaciones militares que tuvieron lugar con motivo de la guerra no declarada en-

tre la Mongolia Exterior y el Manchukuo, los imperialistas de todo el mundo respiraron con satisfacción. Los Estados Unidos, por su parte, juzgaron que aquella guerra eliminaba a sus competidores imperialistas en el Pacífico y debilitaba al Estado Soviético, cuya floreciente economía es motivo de desvelo permanente para los banqueros de Wall Street. Los imperialismos europeos, inglés, alemán, francés italiano, etc., también contemplaron con satisfacción el creciente antagonismo entre la URSS y el imperio nipón particularmente durante las operaciones militares a que ya he hecho mención. Los imperialismos democráticos, obligados en virtud del tratado de las nueve potencias a asistir a China y a bloquear al Japón con motivo de la agresión injustificada del segundo contra la primera, incumplieron sus obligaciones a pesar de las protestas del embajador chino en la Sociedad de las Naciones, protesta por cierto solamente resuelta por los representantes soviéticos y mexicano. Pero mientras los Estados Unidos, Francia y Gran Bretaña bloqueaban a China y provisionaban al Japón, traicionando sus compromisos internacionales y el llamado derecho internacional, China resistía a la agresión, gracias a la asistencia desinteresada que le daba el país soviético. Pero los cálculos alegres hechos por todos estos piratas internacionales sobre la perspectiva de un conflicto armado en gran escala Soviético-nipón, fallaron. (Pasa a la Pág 4)

Asamblea GENERAL de Militantes de la Sección de S. José

MARTES 22 A LAS 7 DE LA NOCHE

- 1.- Abre la sesión la compañera Luisa González.
- 2.- Problemas de organización. Arnoldo Ferreto.
- 3.- Disciplina y Centralismo democrático. Manuel Mora.
- 4.- Discusión y aprobación del Reglamento de las reuniones conjuntas de células.
- 5.- Presentación de iniciativas de las células.

Solamente tienen derecho a asistir los compañeros que reciban una convocatoria firmada por el compañero Mora, o que tengan carnet 1941, y que se deberá presentar a la entrada, a las compañeras del Grupo Lina Odena